
グリーン経営認証

登録事業者の声登録事業者の声
（取得理由、メリット、成果 等）（取得理由、メリット、成果 等）

2019 年 9 月にエコモ財団が制作した、2019 年 9 月にエコモ財団が制作した、
グリーン経営認証取得に向けたきっかけグリーン経営認証取得に向けたきっかけ
やメリット、取組事例、これから取得をやメリット、取組事例、これから取得を
目指す方へのメッセージを紹介している目指す方へのメッセージを紹介している
DVD から要約しました。DVD から要約しました。

●グリーン経営とは グリーン経営とは､「環境に配慮した経営」であり､ 企業の社会的責任として､ 環境
問題にも経営の一つとして積極的に取組んでいくことです。

●グリーン経営の位置付け グリーン経営とは､ ISO14001（環境マネジメントシステムに関する国際規格）認
証の取得が難しい事業者にも､ 容易に環境保全を進めて頂くためのものです。

●グリーン経営認証制度とは 本認証制度は､ 公益財団法人交通エコロジー ･モビリティ財団が認証機関となり、グ
リーン経営推進マニュアルに基づいて一定のレベル以上の取組を行っている事業者に
対して､ 審査の上認証 ･登録を行うものです。

●グリーン経営認証制度の狙い 本認証制度は､ マニュアルに基づく事業者の環境改善の努力を客観的に証明し公表す
ることにより､ 取組意欲の向上を図り､ あわせて認証事業者に対する社会あるいは利
用者の理解と協力を得て､ 運送業界における環境負荷の低減につなげていくものです。

●認証制度の評価 グリーン経営認証は運輸部門における実効性のある環境対策として国にも評価され､
政府の施策にも取り上げられています。

①国土交通省環境行動計画

国土交通省では､ 令和3年12月に ｢国土交通省環境行動計画｣ を策定し､ 環境貢献
型経営（グリーン経営）を促進することとしています。

② ｢改定京都議定書目標達成計画｣（平成 20 年 3 月 28 日閣議決定）　

燃費の向上など一定の優れた環境取組を実施している運輸事業者を認定する　｢グリー
ン経営認証制度｣ については､ 認定事業者の平均燃費の向上に貢献してきており､ 今
後更なる普及を促進することとしています。

③改正省エネルギー法に基づく告示で求める荷主の配慮事項

荷主が物流での省エネを進めるための配慮事項として ｢環境に配慮している貨物輸送
事業者（ISO14001やグリーン経営認証を取得した貨物輸送事業者をいう。）を選定
する｣ ことが明記されています。

④グリーン購入法の特定調達品目に輸配送、貸切バス、タクシーが追加

グリーン購入法（国等による環境物品等の調達の推進等に関する法律）の特定調達品
目として ｢輸配送｣ ｢貸切バス」「タクシー｣ が追加されています。グリーン経営認証
取得事業者がこれに該当しています。

〒 112-0004　東京都文京区後楽 1-4-14　後楽森ビル 10階

TEL：03-5844-6276　FAX：03-5844-6294

ホームページ：https://www.green-m.jp/
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グリーン経営業務室
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グリーン経営 認証について
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登録事業者数 3,000 社以上、6,000 事業所以上が

登録しているグリーン経営認証

運輸部門において、実効性のある環境対策として国にも評価され、運輸事業者に
グリーン経営の取組を推奨している企業も増えています。
時代が求めるグリーン経営認証を今こそ始めましょう。

武田運輸株式会社武田運輸株式会社 箱根観光船株式会社箱根観光船株式会社 宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社株式会社サンラインコーポレーション株式会社サンラインコーポレーション
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認証取得の きっかけ

エコドライブコンテストなどいろんなコンテストでそれ

なりの成績を取ってきたんですけど、まぁそうゆうとき

に ISO14000 シリーズを取ろうかなと思ったときに、

やはりコストの面がかかってきまして、そうこうしてい

るうちにグリーン経営っていうものがわかりまして、じゃ

あ会社で取ってみようということで始めたんですね。

私どもこれだけの台数（200台以上）を抱えてまして、

環境ですとか、燃料の削減ですとか、いろんな面でグリー

ン経営のエコに対する意識はどこかで付けなければいけ

ないと前々から思っていまして、我々職員とか乗務員

さんたちの意識づけをしようということがきっかけです

ね。

（Q グリーン経営認証取得のきっかけは？）

私共の船なんですけれども、3隻ございまして、海賊船

のスタイルを取っておりまして、芦ノ湖の豊かさがあっ

て初めてそれを活かせるというふうに考えております。

そういったことから会社として環境ですとか、エネル

ギー効率とかというようなことに関して、きちっと考え

て取り組んでいくというような、きっかけにしたいとい

うことから、今回認証取得に至った次第でございます。

2004年に福祉（バス）の方は ISOを取ったんです。

我々のような中小企業が ISOを維持していくのは結構大

変で、我々の組織じゃ苦しいなということで福祉（バス）

の方もグリーン経営に変えさせていただきました。

認証取得事業者が受けた効果とメリット

●認証取得事業者に対するアンケート結果から，認証取得事業者はいろいろなメリットを感じていることがわかりました。

【トラック事業】 【タクシー事業者】【バス事業者】　 【倉庫（普通）事業者】　

武田運輸株式会社武田運輸株式会社

箱根観光船株式会社箱根観光船株式会社

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社



【旅客船・内航海運事業者】

認証取得事業者が受けた効果とメリット
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認証取得して 良かったこと
Q 認証を取得して良かったことは？

最良な状態で機関を動かすことで、

大気に放出される排気ガスとかその

辺がですね、クリーンになるという

ふうな概念で今のところきちんと点

検整備を行っている状態でございま

す。

物流品質に対して非常に私は自信をもってお客さん
に対して提案しているので、そのためにはグリーン
経営を含めてですね、相乗効果が非常に大きいと思っ
てます。
物流品質というのは最後は「人」だと思っています。
どう人を育てるか、そこが一番難しいところであり、
力を入れているところですね。
環境だけじゃなくて、それが品質なりコストにもつな
がってくる。
そういう意味では（認証取得は）いいことだと思います。

（認証を）とる前は保持キロ（燃費）であるとか事故の統
計だとか作っていたわけです。ところが、作っているの
が仕事になっちゃって、それを分析しないんですよね。「な
ぜこうなっているんだ」というのを分析するように職員
もなってきたのかなと思ってます。
他社との差別化という問題で、入札も提案制度、プロポー
ザル方式になってきて価格はこれでいいから提案しなさ
いと、お宅の方で何ができるんだと、そういう方向になっ
てきたので随分とグリーン経営認証が一つ大きな役割を
担っているのかなと思っているところです。

細かいところなんですが、ゴミの分別に気を付け

たりですとか、そもそもゴミ自体を出さないよう

にですね、ペーパーレス化の方を進めてるとか、

そういったところで変化というものが起きてきた

ように感じます。

例えば地元の美化運動への意識、今も参加はして

いるんですけれども、そういったところについて

も会社としてより積極的に参画していきたいとい

うふうに思っております。

トラック、バス、タクシーの平均燃費 比較（認証前後 2 年間）

【トラック　車両総重量8トン以上】 【トラック　車両総重量8トン未満】 【バス】 【タクシー】

公益財団法人交通エコロジー・モビリティ財団「グリーン経営認証取得による効果―2020年版―」

箱根観光船株式会社箱根観光船株式会社

箱根観光船株式会社箱根観光船株式会社

株式会社サンラインコーポレーション株式会社サンラインコーポレーション

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社
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認証取得によって得られた 効果・変わったこと

燃費はシビアになりましたね。毎回ドライバーは事務所の

点呼の時に燃費計算をして、グラフに書いて出しますので

知らず知らずのうちに競争意識が出てきています。

体質の改善ですね、これがやっぱり大きいのかなと思いま

すね。

否が応でもドライバーは武田運輸って環境にうるさい会社

だよねって周りから聞こえてくると何も知らないドライ

バーでも「そうなのか」と。いろいろなところでPRになっ

ています。

夏場なんか熱いんで車内をキンキンに冷やしてからじゃな

いと乗りたくないということで、エンジンかけっぱなしで

どこか行っちゃってるっていう運転手さんがすごく多かっ

たんですよ。

「アイドリングストップ」って言葉知らないの？っていう

話をしながら徐々に改善したっていう形で今の乗務員さん

なんかも結構気にしてくれるようになってますし、そう

いった面では（認証を）取った効果は出ているかなと。

「エコ」ももちろんそうなんでしょう

けど、「安全を」意識するようになり

ましたね。

「エコ活動」という面でもやはり

もっと周知をして、事故等も含め

て安全な車の社会を築いて行きた

いと思ってます。

トラックの CO2 排出量の変化 倉庫・湾港運送の CO2　        排出原単位の変化

【トラック車両総重量
2トン以上4トン未満】

【トラック車両総重量
8トン以上10トン未満】 【普通倉庫（所管面積当り）】 【冷蔵倉庫（設備トン当り）】 【旅客船（距離（km）当り）】 【内航海運（距離（km）当り）】

Q 認証を取得して変わったことは ?Q 認証を継続する効果は ?

Q 認証を取得して燃費は変わりましたか ?

意外に、フォークリフトの操作、省エネ運転することによ

り、ぶつけたり、物を落としたり、要するに急ブレーキ、

急発進はしないですし、そうゆう形で貢献していると思い

ますね。

安全＝品質も良くなるし、コストも下がるんですよ。

Q 認証を継続する効果は ?

武田運輸株式会社武田運輸株式会社

株式会社サンラインコーポレーション株式会社サンラインコーポレーション

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社

宮園自動車株式会社宮園自動車株式会社

公益財団法人交通エコロジー・モビリティ財団「グリーン経営認証取得による効果―2020年版―」
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認証取得にあたって 苦労したこと

当初、黒煙問題がありまして、やはりマフラーのところ

にカラー表というのを置いて、排気が何色になっている

かということを、黒煙防止ということで、非常にシビア

にやったんですけれども、ドライバーの意識がやはり変

わってきましたし、無駄なアイドリングをしなくなりま

した。

難しいことは何もしていなくてですね、もう今思えば当

たり前のことを体に染み込ませるようにしてやっていき

ます。

こうゆう認証取得というものが初めてでござ

いましたので、資料の揃え方ですとか、あと

は基準なんかについてもエネルギー効率の観

点からチェックというものはまったく行って

おりませんでしたので、そういった部分では

エコモ財団の担当の方に指導をいただきなが

ら、取得に必要な処理を進めていったという

ところでございます。

Q 認証取得にあたっての苦労は？

Q 認証取得にあたっての苦労は？

Q 認証を継続するために行っていることは？

チェックリストに基づきチェックした結果と認証基準を比較して、認証基準に達していない
場合にはマニュアルに従って改善を行い、認証基準を達成していれば認証審査を申請します。
審査時にはエコモ財団から審査員が伺い、認証項目に取り組んでいるかを確認していきます。
認証項目に取り組んでいれば合格ですが、取組が確認できなかった場合には、審査員がその
場で指摘し改善方法を説明します。もし指摘があっても審査後に対応し、書類を提出すれば
必ず認証は取得できます。

9

交通事故発生件数の変化 車両故障件数の変化

武田運輸株式会社武田運輸株式会社
箱根観光船株式会社箱根観光船株式会社

【トラック】 【トラック】【バス】 【バス】【タクシー】 【タクシー】

公益財団法人交通エコロジー・モビリティ財団「グリーン経営認証取得による効果―2020年版―」


